

かんわだより

1. 光総合病院緩和ケアチーム（HPCT）の紹介

平成 18 年 6 月に「がん対策基本法」が公布され、この中で、がん医療の基盤として「がん緩和医療体制の整備」が大きな目標の一つとなっています。そこで、当院においても、平成 19 年 11 月に光総合病院緩和ケアチーム（チームのロゴを“HPCT”としました）を立ち上げました。現在、3 名の医師と 7 名の看護師、薬剤師の総勢 11 名で活動しています。主な活動の目的、具体的な活動内容は以下のようになっています。緩和ケアについて、分からないこと、困っていることなどありましたら、気軽に HPCT のメンバーに声をかけてください。詳しくは当院のホームページに載っていますのでご参照ください。

主な活動目的

- ①速やかな症状コントロール
- ②患者・家族への精神的サポート
- ③緩和医療に関する院内教育

主な活動内容

- ・定期的なミーティング
- ・チーム主催の勉強会
- ・学会・研修会への参加
- ・院内緩和ケアマニュアルの作成
- ・チームに依頼のあった症例への対応

2. TOPICS

- ①5 月に行われた第 32 回山口県緩和ケア研究会に参加しました。特別講演では「エンゼルメイクから見えてくる最期のケア」という題で、エンゼルケアについて学びました。また、一般演題において、当院より折田医師が「Mohs ペースト」について発表しました。発表のウケも良く、他の講演も日常の業務に役立つものだったと思います。
- ②6 月に行われた第 15 回日本緩和医療学会学術大会に参加しました。学会より新しいガイドラインが発表され、そのガイドラインに関する話題や、身体症状、精神症状、コミュニケーションスキル等の話題はもちろんですが、今回より、各専門職ごとのセッションが設けられるなど、とても有意義な大会でした。
- ③今回より、緩和ケアの促進、周知の目的で News Letter を発行することとなりました。年 4 回程度のペースで定期的に行う発行したいと思います。緩和ケアについて、日頃疑問に思っていること、ここで取り上げて欲しいことなどありましたら、ぜひ HPCT メンバーに連絡してください。よろしくお願ひします。